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Газета для тех, кто любит свой район

Будни ЖКХ

Оставайтесь с нами

Продолжается подписка на первое полугодие 2019 года. Полу-
годовой комплект районки будет стоить 548 рублей 10 копеек, на 
три месяца – 274 рубля 05 копеек, на месяц – 91 рубль 35 копеек. 

Для льготной категории граждан – ветеранов ВОВ, инвалидов 
I и II групп – на 6 месяцев 479 рублей 28 копеек, на три месяца 
– 239 рублей 64 копейки, на месяц – 79 рублей 88 копеек при 
предъявлении документа, подтверждающего льготу.

Газету можно также выписать и у нас в редакции, стоить в этом 
случае она будет 282 рубля на полгода. Но это при условии, что 
забирать подписчики её должны каждый раз самостоятельно. 
Бызовцы и скородумцы газету могут выписать по этой же цене. 
Редакция будет доставлять периодическое издание в магазины 
этих населённых пунктов (в Бызово - «Круиз» по улице Рабо-
чей, и «Родник» по улице Советской; в Скородуме в магазин, 
находящийся по адресу: улица Центральная, 84).

Жителям д. Чёрной и с. Упорово, желающим получать газету с 
доставкой на дом, стоимость издания на 6 месяцев составит 390 
рублей, на три месяца – 195 и на месяц – 65 рублей. Обращаться 
по телефонам: 3-18-40, 3-14-03 или в редакцию.

Партийная жизнь

Директор МУП «РКХ-2» Ан-
дрей БОНДАРЕНКО о том, что 
было сделано за год в домах, 
стоящих в муниципальном 
предприятии на управлении, 
обычно перед жильцами от-
читывается в марте на общих 
собраниях. Но мы решили не 
ждать весны, и попросили 
рассказать нашим читателям, 
как обстоят дела с текущим 
ремонтом общего имущества 
многоквартирников, попутно 
задав и другие животрепещу-
щие вопросы.

– Андрей Юрьевич, хоть 
строительный сезон и близит-
ся к своему завершению, но 
у вас ещё продолжаются ре-
монтные работы в подъездах. 
Много ещё предстоит сделать?

– В рамках текущего ремонта 
общего имущества многоквар-
тирных домов в Упорово в этом 
году было отремонтировано три 
дома: по улицам Володарского, 
25, Булата Янтимирова, 41 и Дзер-
жинского, 13. На данных объектах 
пришлось полностью убирать 
старую штукатурку, прежде чем 
наложить новую. Затем стены 
были покрашены. В доме 25 по ул. 
Володарского вдобавок поменяли 
входные двери  и старое окно на 
современные пластиковые. 

Несмотря на то, что на кален-
даре уже почти зима, отделочные 
работы ведутся на Володарского, 
38, на очереди дом 44 на этой же 
улице. Но здесь, скорее всего, ре-
монт начнём в нынешнем году, 
а заканчивать придётся в следу-
ющем. Как считает подрядчик, с 
которым мы заключили договор, 
сейчас стены от батарей сохнут 
даже лучше, чем летом.

Надо признаться, вначале  мы 
планировали штукатурить стены 
не полностью, а частично, лишь 
в тех местах, где штукатурка от-
пала. Но мастер нас убедил, что 
всё нужно делать хорошо один 
раз и надолго, чем потом пере-
делывать.

– На какие средства прово-
дятся ремонтные работы?

– Используются те деньги, что 
жители собирают на содержа-
ние многоквартирных домов. К 
сожалению, у нас есть и такие 
граждане, что не оплачивают по 
счетам жилищно-коммунальные 
услуги. На сегодня дебиторская 
задолженность составляет почти 
пять миллионов рублей. Если бы 
все были добросовестными пла-
тельщиками, нам бы не прихо-
дилось экономить на ремонтах. 
А ведь нашему предприятию 
ещё нужно вовремя производить 
все платежи за потребляемую 
электроэнергию, газ, выдавать 
людям заработную плату.

Каждый месяц анализируем 
сложившуюся ситуацию: сколько 
жильцам начислили по квитан-
циям и сколько они заплатили 
по факту. Получается, что 80-85 
процентов населения произво-
дят платежи своевременно и в 
полном объёме, остальные 15-20 
процентов – ходят в должниках, 
накапливая немалые суммы. В 
этом случае приходится идти на 
крайние меры – ставить заглушки 

на водоснабжение. В основном 
такой способ воздействия даёт 
положительные результаты – 
люди гасят долги. Но ведь можно 
же не доводить ситуацию до 
каких-либо санкций. Не лучше 
ли, не дожидаясь, когда долг 
вырастет до неподъёмного для 
семейного бюджета состояния, 
рассчитываться по квитанциям 
ежемесячно. Ведь внесённая пла-
та за услуги ЖКХ – это и тёплые 
квартиры, и чистые подъезды, и 
отремонтированные кровли, и 
благоустроенные дворы.

– Уже почти два года речь 
идёт о том, что бытовые отхо-
ды в районе будут собираться 
централизованно, и мусорные 
свалки прекратят своё суще-
ствование. Кто и когда начнёт 
этим заниматься?

– С 1 января все обязанности 
по сбору, транспортировке и 
утилизации твёрдых бытовых 
отходов взял на себя региональ-
ный оператор ООО «Тюменское 
экологическое объединение», 
который заключил с админи-
страцией области договор на эту 
деятельность. 

Конечно, пока в этом деле во-
просов больше, чем ответов. Но 
уже ясно одно: назад дороги нет. 
За мусор будем платить, и его 
будут у населения собирать. Пока 
ещё не ясен механизм оплаты, 
так как тарифы на сегодня на ут-

верждении. Но в скором времени 
всё решится.

Планируется, что машины по 
разработанным графикам (ско-
рее всего, в вечернее время) и 
маршрутам станут курсировать 
по всем населённым пунктам 
района и производить сбор ТБО.

В завершение нашего раз-
говора хочу обратиться к жиль-
цам многоквартирных домов с 
просьбой: относитесь бережно к 
общему имуществу. В некоторых 
подъездах на свежеокрашенных 
стенах уже можно увидеть гряз-
ные пятна, рисунки. Рабочие 
наблюдали такую картину: за-
ходит мама с ребёнком лет пяти, 
малыш бьёт ногой по стене, мать 
не обращает на это никакого 
внимания. Ещё один случай. 
Электрики вкрутили на втором 
этаже лампочку, пока спускались 
на первый этаж, кто-то из жиль-
цов успел её выкрутить. Чтобы 
избежать таких курьёзов, мы ста-
ли устанавливать светодиодные 
лампы, которые для квартиры уж 
точно не подойдут.

Давно пора всем понять, что 
подъезд, придомовая террито-
рия тоже относятся к собствен-
ности граждан, а мы только на-
нятая организация, которая всё 
это содержит в порядке. Так бе-
регите то, что вам принадлежит.

Людмила ИВЛЕВА.
Фото автора.  

Чуть больше месяца осталось до Нового года. Самое время 
объявить о конкурсе новогодней частушки. Следующий год по 
восточному календарю жёлтого земляного Кабана. Именно эту 
тему для творчества мы вам и предлагаем, наши уважаемые чита-
тели. Пишите, звоните, отправляйте сочинённые вами частушки 
на электронную почту znamjapravdi@mail.ru с пометкой «Ново-
годняя частушка» до 15 декабря. Адрес редакции: с. Упорово, 
ул. Володарского, 31. Телефоны: 3-12-75 или 3-16-44. Лучшие 
из работ мы будем публиковать на страницах нашей газеты. По-
бедителя ждёт приз. Дерзайте, участвуйте в конкурсе!

Редакция.

В связи с 17-летием со дня создания Всероссийской полити-
ческой партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», её руководством принято 
решение о проведении приёма граждан с 26 ноября по 2 декабря 
во всех местных общественных приёмных партии.

Так, 27 ноября приём граждан по личным вопросам с 10.20 
до 11.00 в местной общественной приёмной партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» (кабинет № 13 в администрации района) будет вести 
депутат Тюменской областной думы Ольга Швецова. А 29 ноября 
с 10.00 до 12.00 – секретарь Упоровского местного отделения 
партии, глава района Леонид Сауков и руководитель МОПП Та-
тьяна Завьялова. Предварительная запись по телефонам: 3-11-48 
и 8-950-498-28-30. 

Депутаты дум сельских поселений будут принимать граждан 
на местах согласно утверждённым графикам.

МОПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ».

Личный приём граждан

Конкурс

Новогодняя частушка

22 ноября состоялось ежегодное Послание губернатора Тюмен-
ской области. Студенческий совет ТО организовал Открытое его 
обсуждение с молодыми людьми и молодёжными сообществами 
Тюменской области, где каждый смог высказать свою точку 
зрения и сформировать дополнения к Посланию.

 В мультицентре «Моя территория» для участников был орга-
низован просмотр онлайн-трансляции Послания губернатора, 
затем состоялось открытое обсуждение, на котором говорили о 
векторах развития молодёжи. 

«Послание губернатора несёт в себе отправные точки на 
грядущий год, обеспечивая «основу» для жизнедеятельности 
региона, и раскрывает актуальные пути развития. В ходе об-
суждения мнение каждого молодого активиста очень важно. 
По итогам будет сформирована резолюция с предложениями и 
дополнениями от активных молодых людей региона», - про-
комментировала Екатерина Козеева, председатель Студенческого 
совета Тюменской области.

Студсовет Тюменской области.

Актуально!

Молодёжь обсудит 
Послание губернатора

Берегите то, 
что вам принадлежит

Директор МУП «РКХ-2» Андрей Бондаренко провёл 
экскурсию по отремонтированным подъездам.
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Знай наших! Фотоинформация

ПОШАГОВАЯ ИНСТРУКЦИЯ НАСТРОЙКИ ПРИЕМА 
ЦИФРОВОГО ЭФИРНОГО ТЕЛЕВИДЕНИЯ

Перед походом в магазин
 

Подсказка: все проблемы от антенны. 
 
Рассмотрите телевизор сзади. Запишите его название 
и модель. Сфотографируйте выходы.
Стандартные выходы называются тюльпан (колоколь-
чики) (А), HDMI (Б) или SCART (В)
Посмотрите карту на сайте «Смотрицифру.РФ». Опре-
делите, в какой стороне и на каком расстоянии нахо-
дится передатчик.

Возможно, антенна вам не нужна:
...если у вас в доме коллективная антенна. Спросите 
управляющую компанию, принимает ли она ДМВ 
сигнал. Принимает –  включайте автонастройку на те-
левизоре с DVB-T2 или автонастройку на приставке. 
Не принимает – напишите заявление об установке.
...если у вас оператор кабельного телевидения. Заклю-
чите договор на показ 20 обязательных общедоступ-
ных каналов. Отказывается – пишите в Роскомнадзор. 
«Вопреки «Закону «О СМИ» оператор кабельного теле-
видения не предоставляет пакет обязательных обще-
доступных каналов». 
...если у вас спутниковая тарелка.
...если у вас нет телевизора. 

Где можно смотреть ЦЭТВ
  

Подсказка: любой телевизор может принимать 
ЦЭТВ.

Любому телевизору нужна антенна. Она принимает 
сигнал цифрового эфирного телевидения. В новых 
телевизорах стандарта DVB-T2 антенна подключается 
сразу к телевизору.
В телевизорах без поддержки стандарта DVB-T2 антен-
на подключается к приставке стандарта DVB-T2, а при-
ставка – к телевизору. Приставка нужна всем старым 
телевизорам с кинескопом.
Приставка нужна некоторым моделям новых плоских 
телевизоров, обычно до 2013 года выпуска. В паспор-
те к телевизору надо прочитать, поддерживает ли он 
стандарт DVB-T2. Не нашли – нужна приставка.

Непонятно: посмотрите модель телевизора в ин-
тернете, спросите специалиста, спросите соседа.

!

!

!
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2

3

ДМВ АНТЕННА

ДМВ АНТЕННА

ДМВ АНТЕННА

ЦИФРОВАЯ ПРИСТАВКА
DVB-T2

ЦИФРОВАЯ ПРИСТАВКА
DVB-T2

АНАЛОГОВЫЙ
ТЕЛЕВИЗОР

ЦИФРОВОЙ ТЕЛЕВИЗОР
С РЕСИВЕРОМ DVB-T2

ЦИФРОВОЙ ТЕЛЕВИЗОР
БЕЗ РЕСИВЕРА DVB-T2

4
TELEVIZOR Model: 11DD32VV34B SE

Type No.: BA_CCM
AC 100-240V 50Hz 205W

S/N 273HBJ8748GYS290NG

5 SCART/

6 7 8 9

В 2019 году популярные телеканалы переходят на телевещание в цифровом формате. Цифровое эфирное 
телевидение – это 20 каналов без абонентской платы. Они будут доступны всем жителям страны уже в конце 
2018 года.
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А Б В

Администрация Упоровского муниципального района в соответствии 
с пунктом 4 статьи 12 Федерального закона от 24.07.2002 № 101-ФЗ 
«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» извещает 
сельскохозяйственные организации и крестьянские (фермерские) 
хозяйства, использующие земельные участки категории – «земли 
сельскохозяйственного назначения», разрешённое использование – для 
сельскохозяйственного производства:

– с кадастровым номером 72:19:0000000:383 площадью 21 880 288 кв. м, 
адрес: установлено относительно ориентира, расположенного в границах 
участка. Ориентир колхоз «Маяк». Почтовый адрес ориентира: Тюменская 
область, Упоровский район, вне черты н. п. с. Пятково;

– с кадастровым номером 72:19:0608001:410 площадью 520 079 кв. м, адрес: 
Тюменская область, Упоровский район, Коркинское сельское поселение, 
д. Дробинина в 4 300 м по направлению на юго-восток;

– с кадастровым номером 72:19:0607001:209 площадью 810 070 
кв. м, адрес: Тюменская область, Упоровский район, Коркинское 
сельское поселение, д. Боровушка в 2 200 м по направлению на запад

о возможности заключения договора купли-продажи на доли в праве 
общей долевой собственности в размере земельной доли площадью 8,5 
га на земельный участок с кадастровым номером 72:19:0000000:383, 
на доли в праве общей долевой собственности в размере 1/28, 1/28 на 
земельный участок с кадастровым номером 72:19:0608001:410, на доли в 
праве общей долевой собственности в размере 4/584, 4/584 на земельный 
участок с кадастровым номером 72:19:0607001:209.

Сельскохозяйственная организация или крестьянское (фермерское) 
хозяйство вправе приобрести земельную долю, находящуюся в 
муниципальной собственности, по цене определяемой как произведение 
15 процентов кадастровой стоимости одного квадратного метра такого 
земельного участка и площади, соответствующей этой земельной доли 
на момент заключения договора купли-продажи земельной доли.

Для заключения договора купли-продажи указанных земельных 
долей сельскохозяйственным предприятиям или крестьянским 
(фермерским) хозяйствам, использующим земельный участок, 
находящийся в долевой собственности, необходимо в течение 
шести месяцев с момента возникновения права муниципальной 
собственности на доли: 02.11.2018 г., 14.11.2018 г. обратиться с 
заявлением в администрацию Упоровского муниципального района.

Адрес для направления заявок: 627180, Тюменская область, с. Упоро-
во, ул. Володарского, д. 45, каб. 307, тел.: 8 (34541) 3-19-31.

В Упоровском Доме прессы состоялся второй шахматный тур-
нир на призы газеты «Знамя правды». Первый был проведён в 
июне этого года, он собрал десяток спортсменов. Во втором за 
победу решили побороться 14 человек.

Вместе с маститыми шахматистами пришли испытать свои 
силы и побороться за призы совсем юные ребята из упоровского 
шахматного клуба. Победителя самой древней интеллектуальной 
игры в этот раз определяли в шести партиях. 

В итоге призовые места поделили между собой самые опытные 
шахматисты. Анатолий Соснин стал третьим, Олег Сарсигеев 
занял второе место, а победу праздновал Леонид Стрепетилов.

Вера ЛИПУХИНА. Фото автора.

Официально

С начала года слушатели агроклассов по направлению «Основы 
агробизнеса» уже получили вводный курс от ГАУ Северного Заура-
лья. Они познакомились с ведущими направлениями универси-
тетской подготовки, для того чтобы в последующем выпускники 
смогли сделать осознанный выбор профессии. 

Школьников познакомили с механизацией сельского хозяйства 
- они узнали, для чего нужны различные агрегаты и машины. Од-
ним из самых интересных прошедших занятий, особенно для тех, 
кто подумывает пойти в институт биотехнологии и ветеринарной 
медицины, стала экскурсия в университетскую конноспортивную 
школу. На текущей неделе лекцию в Упоровской школе провели 
преподаватели кафедры «Энергообеспечение сельского хозяй-
ства». Они рассказали, что изучают студенты этого отделения, 
чем занимаются выпускники. 

Недавно Максим Гайворон, 
единственный из Упоровского 
района, кто среди 89 студентов 
сузов и вузов нашего региона 
получил из рук губернатора 
Тюменской области Алексан-
дра Моора удостоверение на 
именную стипендию. 

Родился и вырос он в селе Пят-
ково. Здесь же учился в школе. 
Ему с лёгкостью давались такие 
предметы как алгебра, физика, хи-
мия. Неоднократно Максим при-
нимал участие в олимпиадах по 
математике. В свободное от учёбы 
время с удовольствием занимался 
в специализированной группе 
по добровольной подготовке к 
военной службе, множество раз 
в составе команды участвовал в 

Район им может гордиться

туристическом слёте школьников. 
С детства он мечтал стать вра-
чом, но, чем старше становился, 
тем больше увлекался техникой 
и по окончании школы посту-
пил на инженера технического 
оборудования для переработки 
сельскохозяйственной продукции 
в Государственный аграрный 
университет Северного Зауралья. 
После получения степени бака-
лавра Максим решил поступить 
в магистратуру на факультет 
«Технологические системы в 
агроинженерии». Сейчас молодой 
человек учится на втором курсе, 
занимается наукой, а в свободное 
время подрабатывает оператором 
в местном молочном цехе, так 
сказать, набирается опыта, да и 
стаж не помешает. 

Максим не из тех людей, ко-
торые стремятся к славе. Повы-
шенную стипендию он заслужил 
благодаря совместной работе с 
деканом кафедры технических 
систем агропромышленного 
комплекса Вячеславом Пауль-
сом. Они изобрели и получили 
патент на устройство для мойки 
корнеклубнеплодов барабанного 
типа. С этой полезной моделью 
Максим участвовал в выставке-
конкурсе студенческих научных 
работ на Международной сту-
денческой научно-практической 
конференции «Актуальные во-
просы науки и хозяйства, новые 
вызовы и решения». По её ито-
гам М. А. Гайворон занял I ме-
сто. Также он стал победителем 
во втором этапе Всероссийского 
конкурса на лучшую научную 
работу среди студентов, аспиран-
тов и молодых учёных высших 
учебных заведений Министер-
ства сельского хозяйства РФ 
Уральского Федерального округа, 
который проходил в Челябинске. 
А в последнем, завершающем 
этапе этого конкурса в Москве, 
наш земляк занял четвёртое ме-
сто в России в номинации «Агро-
инженерия».

Вот такой он простой, скром-
ный деревенский парень, стре-
мящийся нести добро и прино-
сить пользу людям, обществу. 
О своих дальнейших планах 
Максим поведать не захотел, 
сказал, что время покажет.

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото из архива 

Максима ГАЙВОРОНА.

Изучаем агробизнес

Лекцию для школьников проводит 
преподаватель Алексей Ставицкий.

Турнир в Доме прессы

На раздумья в партии всего 15 минут.

Губернатор Александр Моор вручает удостоверение
 на именную стипендию Максиму Гайворону.
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Девятиклассница Коркинской школы Яна Ворончагина 
заняла третье место во втором этапе конкурса творческих 
работ учащихся общеобразовательных учреждений Тюмен-
ской области, посвящённом 100-летию со дня рождения 
А. И. Солженицына.

Принято считать, что над темой «Как нам обустроить Россию» 
задумываются только философы, учёные, экономисты, управлен-
цы всех уровней. Но конкурс, организованный Тюменской реги-
ональной общественной организацией выпускников Тюменского 
госуниверситета, предлагает молодёжи поразмышлять об этом. 

Яна Ворончагина рассказала нам, что ей помогло при подго-
товке к состязанию и насколько она рада результату:

«Этот конкурс проводится каждый год, я принимаю участие 
уже во второй раз. Здесь свои мысли и взгляды представляют 
не только школьники, но и студенты. Считаю, что посильные 
соображения на тему «Как нам обустроить Россию» очень акту-
альны для девятиклассницы. В нашем возрасте начинаешь чаще 
задумываться о перспективах родной страны. 

Моя работа - это сочинение «Будущее России моими глазами». 
Я попыталась оценить дальнейшее развитие государства по каж-
дому отдельному аспекту: транспорт (безопасность транспорта), 
образование, медицина, спорт. Третье место считаю хорошим 
результатом. Говорю спасибо всем, кто мне помог в процессе 
подготовки проекта. 

После подведения итогов конкурса все победители и при-
зёры приняли участие в конференции в Тюменской областной 
думе. Я представляла участникам и всем присутствующим своё 
сочинение, изложила свою точку зрения о том, что нас ждёт в 
ближайшее время. Было немного страшно, всё-таки я впервые 
выступала перед такой обширной публикой, вместе с этим я была 
уверена, что у меня получится отлично выступить и защитить 
свой творческий проект. Считаю, что неплохо справилась. Кон-
ференция была недолгой и всё было здорово!».

Яна постарается, чтобы эта творческая победа была не по-
следней. За третье место ей вручили диплом, книги и подарки от 
Русского благотворительного фонда Александра Солженицина. 
Её наставник, учитель истории и обществознания Оксана Коз-
лова, также была награждена почётной грамотой. Преподаватель 
уверена, само призовое место и ответственная  подготовка к ме-
роприятию становятся хорошим толчком для новых достижений.

«Тема нашей работы интересная и достаточно сложная, так как 
трудно представить, какой будет страна через 10-20 лет. Чтобы 
смоделировать будущее России, мы проанализировали СМИ, 
книги, а иногда и сюжеты фантастических фильмов. Большое 
внимание уделили вопросам развития образования, медицины, 
спорта и культуры, указывая на то, что в будущем эти отрасли 
будут самыми значимыми для каждого человека. Яне удалось 
выйти в число номинантов благодаря своей активности, любоз-
нательности, усердию, ведь для написания данной работы ею 
было изучено большое количество источников информации. 
Посылая работу на конкурс, мы не рассчитывали на столь вы-
сокий результат. Сообщение о том, что Яна стала призёром, 
стало для нас приятным сюрпризом. Девочка занимает актив-
ную жизненную позицию, является участницей предметных 
олимпиад, многих интеллектуальных конкурсов по экологии, 
истории и обществознанию, а это достижение вдохновило нас 
ещё активнее участвовать в творческих состязаниях разного 
уровня», – сказала Оксана Сергеевна.

 Вера ЛИПУХИНА.
Фото из личного архива

 Яны ВороНчАгИНой.

Дипломы и подарки конкурса Яне Ворончагиной и настав-
нику Оксане Козловой вручил президент Тюменской регио-
нальной общественной организации выпускников Тюменского 
госуниверситета Николай Добрынин.

С думами 
о россии

Почему-то люди, страстно 
увлечённые однажды вы-
бранным делом, и даже увле-
кающие им других, не любят 
рассказывать о том, чем за-
нимаются, о своём професси-
ональном росте, успехах.

Василий Спиридонов, тренер 
по дзюдо, приехавший в наш 
район из Тюмени год назад, 
долго отказывался от встречи. 
На вопросы своих воспитанни-
ков, их родителей он отвечает 
охотно и подробно, передавать 
знания – это одно, а вот расска-
зывать о себе, своих спортивных 
достижениях, планах – другое. 
Для него лучше идти в зал, 
организовывать новые группы, 
учить, помогать.

Его задача вырастить в районе своих 
дзюдоистов, мастеров, тренеров

Василий Спиридонов - тренер ДЮСШ по дзюдо.

он купил в 11 лет, накопив денег 
сбором грибов и ягод за лето на 
малой родине. Может, связал 
бы он свою жизнь с техникой, 
выучившись, как подумывал в 
15 лет, на механика, но приехал 
тренер, в то время возглавляв-
ший Центр дзюдо. Посмотрел 
на четверых способных парней, 
заканчивающих 9 класс, пого-
ворил с ними, родителями, да 
и позвал в Тюмень поступать в 
«Западно-Сибирский государ-
ственный колледж», готовящий 
преподавателей физкультуры.

Сейчас Василию Юрьевичу 
26 лет, последние пять он при-
вивает ребятне любовь к спорту. 
До переезда в Упорово он четыре 
года работал учителем в одной 
из Тюменских школ. По его 

дзюдо в школу. А затем, став 
учителем, стал воплощать эту 
идею в жизнь. Просто согласно 
учебной программе показывать 
ученикам начальных классов 
базовые упражнения и игры 
он смог только год. К началу 
следующего набрал секцию по 
дзюдо. Места в зале не было, 
поэтому для занятий переобо-
рудовали просторный кабинет 
технологии. Вскоре дзюдо уже 
посещали 70 ребят. Видя такой 
спрос, в школу «завели» греко-
римскую борьбу, смешанные 
единоборства, спустя время из 
800 учеников постоянно зани-
мались боевыми искусствами 
уже около 200. «Мне просто это 
было интересно, я всего лишь 
предлагал, договаривался, по-
могал. В основном это – заслуга 
директора», – говорит Василий 
и продолжает увлечённо расска-
зывать. Обратившись в летние 
каникулы в Центр олимпийской 
подготовки «Тюмень-дзюдо», 
он получил на развитие идеи 
колоссальную поддержку и 
от них, и от департамента по 
спорту и молодёжной политике. 
Для занятий единоборствами 
выделили второй этаж зда-
ния завода «Сантехкомплект». 
Вместе с ребятишками они 
готовили себе новый спортзал, 
единственный на весь район, и 
в новом учебном году он быстро 
наполнился. Не остался пусто-
вать и спортзал в школе, в него 
пришли дети помладше. А ещё 
через год молодой тренер понял, 
что дети впитывают эту любовь 
к боевым искусствам, стремятся 
к показанным им вершинам, 
что он может открыть для ребят 
мир спорта, так же, как когда-то 
открыли для него. Так на его 
горизонте возник Упоровский 
район, где нужно было начинать 
с нуля, «звали» также Заводо-
уковск и Ялуторовск. Обдумы-
вая предложение, Василий не раз 
и не два проехал по упоровской 
земле. Он любит путешество-
вать, узнавать красивые места, 
фотографировать, и сейчас с 
восхищением описывает такие 
живописные уголки, о которых 
я, живущая здесь всю жизнь, 
даже не слышала. 

Он увлечённо говорит о целях 
работы, о детях-воспитанниках, 
среди которых в этом году, по-
мимо чернаковских (вкупе с 
упоровскими, бызовскими), 
также пятковские, крашени-
нинские; о природе и рыбалке, 
мотоциклах и сноубордах. Обо 
всём, что интересно ему, но не 
о себе: «Да про меня-то кому 
интересно, приехал без году не-
деля». Однако, видно, что за эту 
«неделю» он прикипел к нашей 
земле и стремится вложиться 
в её будущее: «Упоровский 
район – красивый, интересный, 
богатый. В нём умеют идти 
вперёд. Сколько здесь больших 
и хороших спортзалов, сколько 
сильных людей. Я хочу, чтобы 
эти залы были наполнены, чтобы 
в них проходили состязания и 
росли новые поколения спор-
тсменов. В каждом виде спорта 
здесь должны и могут быть свои 
мастера, чемпионы, тренеры, 
которые никуда не уедут, а вос-
питают себе смену».

Ирина КУргУЗоВА.
Фото автора.  

Как выяснилось, спортсмен 
родился и до 10 лет рос в ма-
леньком селе Томской области, 
где в начале 90-х весь спортин-
вентарь состоял из турников да 
самодельных ходулей. Потом 
семья Спиридоновых переехала 
на Тюменский Север в Кондин-
ский район. Там-то тренер и 
ткнул в него пальцем, отобрав 
его единственного из класса в 
открывающуюся секцию дзюдо. 
Ежедневные тренировки и жела-
ние купить мотоцикл составляли 
тогда всю его мальчишескую 
жизнь. Уже через два года начал-
ся спортивный пик – после пер-
вых призовых мест его взяли в 
сборную района, затем – округа. 
Соревнования разного уровня, в 
разных городах приносили побе-
ды одну за другой. Лет до 20 он 
даже в футбол ни разу не играл, 
только дзюдо и мотоциклы зани-
мали его время. Кстати, первый 

словам, всё сложилось как-то 
само  собой, хотя путь и не был 
гладким. Ещё до получения зва-
ния мастера спорта, в 20 лет Ва-
силий перед очередным между-
народным турниром заработал 
серьёзную травму ноги. Полгода 
после неё он провёл в стенах 
квартиры, потом потихоньку, 
когда это уже можно было себе 
позволить, стал ходить. Начал с 
коротких прогулок в ближайшем 
парке, первых болезненных 
тренировок там же, а потом вер-
нулся в спортзал, на татами. Вот 
только за время восстановления 
все «спортивные» зарплаты 
были сняты, а о выступлениях 
на больших чемпионатах при-
шлось забыть. Как зарабатывать 
на жизнь? На помощь пришла 
профессия.

Заканчивая в 2012 году кол-
ледж, для дипломной рабо-
ты он выбрал тему внедрения 
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